



## Destinan 22 mil mdd para sector eléctrico

El plan contempla 51 proyectos de plantas, gestionados por la Comisión Federal de Electricidad; entre ellos, 7 eólicos, 9 fotovoltaicos; 5 de ciclo combinado, incluyendo la sustitución de la Planta de Tula; uno de combustión interna; baterías que acompañan a las renovables; y 3 de cogeneración entre la CFE y Pemex

**NEGOCIOS P. 15**

**EN ABRIL INICIA CONSTRUCCIÓN DEL TREN MÉXICO-QUERÉTARO: SHEINBAUM**

# Apostarán 22 mil mdd para el sector eléctrico nacional

**Abasto.** Buscan garantizar que haya luz en el país para impulsar el "Plan México" hacia adelante, explicó Luz Elena González

**LUIS VALDÉS**

El Gobierno de México presentó el Plan de Fortalecimiento y Expansión del Sistema Eléctrico que incluye 51 proyectos entre 2025-2030, el cual contará con una magna inversión de 22 mil 377 millones de dólares y se espera la generación de 22 mil 674 Megawatts (mw).

De gira por Querétaro, en el marco del 108 Aniversario de la Constitución, Claudia Sheinbaum indicó que de los 51 proyectos de plantas, gestionados por la Comisión Federal de Electricidad (CFE), siete son

eólicos, nueve fotovoltaicos; cinco de ciclo combinado -que incluye la sustitución de la Planta de Tula; 1 de combustión interna; baterías que acompañan a las renovables; y tres de cogeneración entre la CFE y Petróleos Mexicanos (Pemex).

Además de que se van a desarrollar y concluir los proyectos iniciados en el sexenio de López Obrador.

"Estamos hablando de 22 mil 674 megawatts, donde los privados van a contribuir con 6 mil 400 y la mayoría provienen de fuentes renovables de energía, este es el plan de expansión de CFE para los próximos seis años", celebró.

Por su parte, la titular de Energía, Luz Elena González, explicó que el



plan busca garantizar el abasto de electricidad, la soberanía energética, y la capacidad para surtir del recurso según las necesidades del Plan México. “Hoy podemos afirmar, con este plan, con orgullo, que México ha recuperado el control de su sistema eléctrico y que la CFE vuelve a ser una gran palanca del desarrollo nacional y protagonista de nuestra soberanía”, destacó.

Por su parte, la directora de la CFE, Emilia Esther Calleja, anunció que en el primer cuatrimestre de este año se licitarán las obras de Puerto Peñasco Secuencia III y IV; Tula II; Salamanca II, y Los Cabos.

Mientras que, con respecto a las plantas de ciclo combinado que se iniciaron en la administración anterior, serán inauguradas en los próximos años, entre otros varios.

“Y con eso tendríamos una adición de 6 mil 992 megawatts que se añadirían a nuestro a Sistema Eléctrico Nacional... con una inversión de 5 mil 920 millones de dólares”, agregó.

**INICIA EL MÉXICO-QUERÉTARO**

Además, la Presidenta de México informó que en abril inicia la construcción del Tren México-Querétaro y actualmente los ingenieros de la Secretaría de la Defensa Nacional desarrollan estudios de ingeniería básica, se elabora la Manifestación de Impacto Ambiental y se definen las estaciones del nuevo sistema ferroviario.

Explicó que también se proyectan dos puentes vehiculares en la zona de San Juan del Río, Querétaro y se colaborará en el desarrollo de una obra de reúso de agua otorgando los permisos por parte de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

**AHÍ VIENE EL TREN...**

- La Presidenta informó que en abril inicia la construcción del sistema ferroviario México-Querétaro, donde trabaja la Secretaría de la Defensa Nacional en estudios de ingeniería básica, y se elabora la Manifestación de Impacto Ambiental.

**51**

proyectos se realizarán en el país para energía hasta 2030



**PLAN.** Quiere la Presidenta impulsar el Plan México... con energía.